

## COMMUNIQUE DE DEPART - 43M2 QUITTE, A CONTRECOEUR, LE THEATRE DE VIDY

### LA MATINÉE DU 19 JUIN

Hier matin, un hébergement d'urgence et un accueil de jour fonctionnels pouvant accueillir 40 personnes a été monté en moins d'une heure au Théâtre de Vidy. Une centaine de personnes étaient là pour assurer le montage de l'hébergement. Logistiquement, c'était une réussite ! Dans le foyer du théâtre, le collectif a installé 40 lits entourés de séparations pour proposer une intimité. A l'extérieur, une tente contenait une cuisine (8 plaques de cuisson), une deuxième un salon avec des canapés, des jouets pour enfants, une imprimante, du matériel de papetterie et une troisième était dédiée aux femmes, aux personnes non-binaires et aux personnes trans. Un planning de shifts de deux semaines assurant l'accueil et la maintenance au sein de l'hébergement 24h/24h était déjà prêt, rempli par une soixantaine de personnes. Bref, tout était prêt pour revivre ce qui a eu lieu aux jardins de l'HETSL l'année dernière, mais la Ville de Lausanne a commandé une évacuation, et au bout de deux heures, plus de 70 policiers étaient aux portes du théâtre, prêts à évacuer le collectif.



### LES NÉGOCIATIONS

Dès notre arrivée, des porte-paroles du collectif sont allé.e.x.s expliquer au personnel et à la direction les raisons de notre arrivée, nos intentions et nos revendications. Très vite, la direction du Théâtre de Vidy a décidé de ne pas prendre position en faveur de l'occupation du collectif auprès de la ville de Lausanne (propriétaire du bâtiment) et s'est plus ou moins retirée des négociations, alors que nous étions ouvert.e.x.s à déplacer l'hbergement dans une autre zone du théâtre.

La suite des négociations s'est déroulée en présence du dispositif policier, sous menace d'évacuation permanente et face à une municipalité convaincue d'être directement visée par nos actions, alors que nous adressons nos revendications au Canton de Vaud et à toutes les communes vaudoises.

## **LES SOUTIENS**

Tout au long de la journée, nous avons reçu de nombreux soutiens et nous tenons à les remercier. Nous saluons l'initiative des collaborateuricexs de Vidy de rédiger une lettre ouverte de soutien qui, à l'heure de la rédaction de ce communiqué, co-signée par plus de 400 personnes et collectifs issuex du milieu de la culture. Nous remercions l'équipe du "Spectacle de Merde" pour leur solidarité et leur aide durant notre présence.

## **LA PROPOSITION & LE DÉPART**

La seule proposition qui nous a été faite : le maintien de deux tentes extérieures pour faire de l'accueil de jour et organiser des espaces de débats pendant 5 jours en déplaçant immédiatement (sous menace de séquestre) tout le matériel permettant à des personnes de dormir (matelas, coussins, sacs de couchage et couettes).

Puisque le manque d'accueil de jour dans le canton de Vaud est une problématique à laquelle nous accordons une importance primordiale depuis la création du collectif (nous avons toujours mis en avant la création d'hébergements ouverts 24h/24h), nous avons pris le temps de réfléchir à cette possibilité. Mais soyons sérieux.se.x.s, il n'est pas possible de mettre cette proposition en pratique dans des conditions décentes.

La création d'un lieu d'accueil qui ne dure que 5 jours n'a pas de sens pour des raisons pratiques évidentes. Dès lors que l'information aura terminé de circuler, il faudrait demander aux personnes présentes de partir.

Et, surtout, le lieu d'accueil serait extrêmement exposé, il se trouverait en face du foyer du théâtre à la vue de tout son public. Dans ces conditions, il est impossible de créer un un espace intime pour les usager.ère.x.s et d'éviter les revers d'une telle surexposition : instrumentalisation de la précarité et récupération politique de la part d'une institution culturelle qui a décidé de ne pas soutenir l'occupation.

L'action est vidée de sa substance, c'est pourquoi nous décidons de partir du Théâtre de Vidy en vous disant... à bientôt et en vous rappelant toujours nos revendications adressées au canton de Vaud et à toutes les communes vaudoises :

- 1. La fin de la politique du thermomètre**
- 2. L'augmentation du nombre de places à l'année**
- 3. La refonte de ordres de priorité**
- 4. La dépénalisation du "camping sauvage"**

Pour se tenir au courant :

<https://t.me/s/collectif43m2> ((ou <https://43m2.ch>))

Pour nous contacter :

43m2@riseup.net